
在去年 11 月 10 日，昌
河汽车公司正式融入中国长
安组织构架。在这短短的一
年中，昌河汽车发生了一系
列积极的变化。其中最大的
变化主要体现在产品研发、
品牌战略、营销创新、管理改
善等方面。

上周举行的 2010 年广
州国际车展上，昌河汽车总
经理李黎接受专访时表示：
今年昌河汽车已经触底反
弹，相比去年增长大概 20%，
全年 18 万辆汽车的销售量
铁定完成。未来昌河铃木更
多侧重于微车、跨界车以及

未来发展的 SUV 车型，而利
亚纳的目标将是进入A 级车
前三甲。

笔者：这一年里，昌河汽
车公司最大的变化是什么？
这些变化具体体现在哪些方
面？

李黎：具体体现在产品
研发、品牌战略、营销创新、
管理改善等方面的转变。在
产品研发上，今年 4 月，中国
长安江西汽车研究院正式挂
牌成立，标志着中国长安先
进研发理念、流程、资源将会
源源不断地输入昌河汽车。

在企业生产管理中，昌

河汽车全面启动与重庆长安
汽车的对标工作。查找公司
在生产、采购、研发、销售、人
力资源等关键工作和环节上
存在的问题。在企业品牌战
略规划中，中国长安集团为
昌河汽车制定了与长安汽
车、哈飞汽车“三箭齐发”的
品牌战略规划，到 2020 年，
昌河汽车将实现年产销 100
万辆的规划。营销创新方面，
以北斗星 e+上市为例，我们
采用比附营销和极限营销策
略，由北斗星“耐用王”驾驶
着北斗星 e+新车驰骋八千里
路远赴中国极地漠河，与宝

马mini cooper 角逐，挑战极
地冰雪。

笔者：中国长安汽车集
团提出的“三箭齐发”的品牌
发展战略，昌河汽车在这其
中扮演怎样的角色？

李黎：“三箭齐发”是中
国长安汽车集团确定的品牌
战略。所谓“三箭齐发”，简单
说就是保持三个品牌相对独
立的运作体系。作为“三箭”
之一的昌河汽车品牌。我们
将专心专注于小排量汽车领
域，坚持“走节能路、造精品
车”的企业品牌定位，在具体
车型品牌方面，按照跨界精

品小车去做差异化，以满足
细分市场消费者的需求。

笔者：：目前中国各车企
都在积极谋划产品、营销、服
务等。昌河汽车如何看待这
种竞争态势？对未来发展计
划您如何考虑？

李黎：一个国家的市场
总规模与人口有密切关系，
在节能减排、低碳经济时代，
小排量汽车、新能源汽车将
会得到更大发展。昌河汽车
长期坚持小排量精品车的定
位，在中国长安汽车集团
“211”战略统领下，公司明年
在销量、收入、利润等主要经

济指标方面必须要高于行业
平均增长速度，跟上中国长
安整体发展步伐。在市场规
模方面要有大的提升，在经
营成果方面要有质的转变。

笔者：2011 年昌河汽车
将推出哪些新产品？有哪些
特色和亮点？

李黎：2011 年是昌河汽
车的品牌提升之年、新产品
集中问世之年、销量实现质的
飞跃之年。昌河汽车将根据市
场需求分阶段推出全新车型、
年度升级车型，总量会多达四
五款，希望大家继续关注昌河
的一系列市场动作。

昌河汽车的华丽转身
访昌河汽车总经理李黎
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